

**Schwerpunkt · Main topic***Redaktion: A. Martin, Wuppertal und J. Svaldi, Tübingen***Körperbild und Körperbildstörungen****Body image and body image disorders****Editorial · Editorial***A. Martin · J. Svaldi*

- 475 **Körperbild und Körperbildstörungen**  
Body image and body image disorders

**Übersichten · Review articles***M. Cordes · A. Bauer · M. Waldorf · S. Vocks*

- 477 **Körperbezogene Aufmerksamkeitsverzerrungen bei Frauen und Männern. Potenzieller Risikofaktor für die Entstehung und Aufrechterhaltung eines gestörten Körperbilds**  
Body-related attentional bias in women and men. Potential risk factor for the development and maintenance of a distorted body image

*S. Schroeder · A. Martin*

- 488 **Körperbild bei kongenitaler Brustwanddeformität. Systematisches Review**  
Body image in congenital chest wall deformity. Systematic review

**Originalien · Original articles***S. Hoffmann · P. Warschburger*

- 498 **Körperbild bei adipösen Kindern und Jugendlichen. Körperunzufriedenheit und Einschätzung der Körperform im Zusammenhang mit Lebensqualität und Gewichtsreduktion**  
Body image in obese children and adolescents. Body dissatisfaction and body size perception in relation to quality of life and weight loss

*A. Appel · D. Hofmeister · E. Brähler · A. Borkenhagen*

- 505 **Körperbild und Körperschmuck. Körperbild und Körperzufriedenheit bei Jugendlichen und jungen Erwachsenen mit und ohne Tattoos und Piercings**  
Body image and body decoration. Body image and body satisfaction of adolescents and young adults with and without tattoos and piercings

*A.S. Dyer · R. Spechea · B. Beckmann-Schumacher · C. Kolbenschlag · G.W. Alpers*

- 511 **Körperbildstörungen im ambulanten Setting. Therapeutischer Einsatz körperbildbezogener Interventionen und Veränderungen der Symptomatik**  
Body image disorders in an outpatient setting. Therapeutic use of body image-related interventions and changes in symptoms

*J.Ö. Schäfer · E. Naumann · M. Fischer · C. Bender · D. Caffier · B. Tuschen-Caffier*

- 518 **Emotionsregulation und Körperunzufriedenheit bei präadoleszenten Mädchen. Pilotstudie zu freiem und instruiertem Gebrauch von Emotionsregulationsstrategien**  
Emotion regulation and body dissatisfaction in preadolescent girls. Pilot study on spontaneous and instructed use of emotion regulation strategies

**Behandlungsprobleme · Problems in treatment***C. Stierle · J. Schult*

- 523 **Kratzen, kaschieren und kontrollieren. Körperdysmorphie Störung und Skin Picking Disorder**  
Scratch, conceal and control. Body dysmorphic disorder and skin picking disorder

**Übersichten · Review articles***Z. Sosic-Vasic · B.J. Connemann · V. Tumani · S. Otte · J. Streb · M. Dudeck · N. Vasic*

- 527 **Anhaltender sexueller Missbrauch in der Kindheit und Langzeitfolgen für die Entwicklung. Diagnostische und therapeutische Herausforderungen der komplexen posttraumatischen Belastungsstörung**  
Persistent sexual childhood abuse and its long-term impact on development. Diagnostic and therapeutic challenges facing complex posttraumatic stress disorder

**Originalien · Original articles**

- M.C. Engel · I. Jacobs · T. Fydrich · M. Ziegler  
 536 **Belastungserleben von Psychotherapeuten in Ausbildung**  
 Physical and psychological burden of psychotherapists in training

**CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles**

- T. Hecker · A. Maercker  
 547 **Komplexe posttraumatische Belastungsstörung nach ICD-11. Beschreibung des Diagnosevorschlags und Abgrenzung zur klassischen posttraumatischen Belastungsstörung**  
 Complex posttraumatic stress disorder according to ICD-11. Description of the proposed diagnosis and differentiation from classical posttraumatic stress disorder
- 560 **CME-Fragebogen**  
 Questionnaire



- 546 **Dank an die Gutachter · Acknowledgement to referees**

**Verschiedenes · Miscellaneous**

- A8 **Termine · Forthcoming meetings**  
 A9 **Vorschau/Impressum · Preview/Imprint**

Titelbild: © Chris Schmidt/track5/Stock

**Zielsetzung der Zeitschrift**

Die Zeitschrift *Psychotherapeut* richtet sich an Ärzte und Psychologen in der Praxis und Klinik, die psychotherapeutische Kompetenz erworben haben oder in Weiterbildung dazu stehen. *Psychotherapeut* ist inhaltlich schulenunabhängig und fächerübergreifend konzipiert und strebt die Annäherung und fachliche Diskussion der diversen psychotherapeutischen Schulrichtungen an.

Praxisorientierte Übersichtsarbeiten greifen ausgewählte Themen auf und bieten dem Leser eine Zusammenstellung aktueller Erkenntnisse aus allen Bereichen der Psychotherapie. Neben der Vermittlung von relevantem Hintergrundwissen liegt der Schwerpunkt dabei auf konkreten Handlungsempfehlungen.

Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch.

Beiträge der Rubrik „CME: Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten.

**Aims & Scope**

The journal *Psychotherapeut* aims at specialists and psychologists who have acquired psychotherapeutic competence or are about to complete their education in this field. The contents of *Psychotherapeut* are based on a conception that is independent from individual schools and disciplines, and the journal aims to foster the convergence of and professional exchange between the different schools of psychotherapy.

Comprehensive reviews provide an overview on selected topics and offer the reader evidenced based information on diagnostics and therapy.

Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve the scientific exchange.

Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

**Review:** All articles of *Psychotherapeut* are reviewed. Original articles undergo a peer review process.

**Declaration of Helsinki:** All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.

**Indexed in Social Sciences Citation Index, EMBASE, Scopus and PsycInfo**